

# Presidente Boric pide no retroceder en la transición verde y viaja al G-20

**APEC.** Mandatario destacó desde Perú la aprobación en la Cámara del presupuesto para Culturas: “Es demasiado importante para el desarrollo de una sociedad”.

El Presidente Gabriel Boric finalizó ayer su participación en el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), en Lima, Perú, hasta donde viajó con los ministros de Relaciones Exteriores y Segregob, Camila Vallejo y Alberto van Klaveren. En la jornada de despedida, Boric pidió no retroceder en la transición a energías verdes pese al “elefante en la sala”, como llamó el Primer Ministro canadiense, Justin Trudeau, al Mandatario reelecto en Estados Unidos, Donald Trump, quien ya anunció la reducción de políticas

medioambientales.

La metáfora fue utilizada en forma pública por Trudeau, pero también en la conferencia de líderes, que transcurrió a puertas cerradas: “A propósito del elefante en la sala que mencionó el Presidente (de EE.UU., Joe) Biden, es importante dejar clara la voluntad de este espacio para mantener una línea de avance hacia la economía verde y de no retroceso”, dijo ayer Boric al final de la cumbre, también privada, señaló la agencia de noticias Efe.

Trump, asimismo, ha planteado un mayor proteccionis-

mo comercial mediante impuestos, por lo que Boric subrayó su voluntad de que quede plasmado de forma explícita en el consenso que, desde la APEC, se llamó a “no retroceder en la transformación energética verde y seguir fortaleciendo el comercio entre sus miembros”, entre ellos, China.

“Ante la amenaza de aislamiento, de la negación a la crisis climática que algunos tienen, estemos más unidos que nunca, seamos capaces de salir de nuestros prejuicios y entender que nosotros pasamos, como presidentes o presiden-



EL MANDATARIO GABRIEL BORIC JUNTO AL PRIMER MINISTRO DE CANADÁ, JUSTIN TRUDEAU.

tas, pero nuestros pueblos y las instituciones van a quedar”, sostuvo el Presidente, de acuerdo a un comunicado difundido por La Moneda.

Boric también destacó el empleo de energías renovables y que “estamos desarrollando y apostando fuerte por el hidrógeno verde”, ya que en la víspera se reunió con su homólogo Xi Jinping, quien dijo que “China da la bienvenida a que

más productos chilenos de alta calidad sean exportados a China, apoya que más empresas chinas inviertan y prosperen en Chile, y espera que Chile ofrezca un entorno de negocios transparente, abierto y no discriminatorio para las empresas chinas”.

Al finalizar la asamblea, Boric se reunió con Trudeau, quien una vez en Canadá lo llevó a un bar. Ayer, el líder de La Moneda

explicó en X que “contar con un aliado como Canadá es clave para enfrentar desafíos como el combate a los incendios que hemos vivido ambos países”.

Y “abordamos también la pronta aprobación del Acuerdo de asociación estratégica, los avances que hemos tenido en minería y la transición a energías limpias”, escribió Boric antes de viajar a Brasil, a la cumbre del G-20. CS